

ORIENTACIONES CAMPAÑA INSTITUCIONAL DE CÁRITAS - NAVIDAD 2020



Inmersos en la situación actual que ha puesto en crisis muchas certezas y ha convulsionado el mundo, Cáritas inicia una nueva campaña **“Tiende tu mano y enrédate”**.

Con ella lanzamos un mensaje de esperanza, poniendo en valor lo ESENCIAL de la vida; animando a enredarnos por un mundo más justo y sostenible.

Navidad, es un tiempo para el encuentro, para tender manos y puentes de solidaridad. En estos momentos Cáritas Zaragoza, estamos más presentes y cerca que nunca.

I. IDEAS PRINCIPALES DE LA CAMPAÑA

LA PERSONA EN EL CENTRO. TEJIENDO FRATERNIDAD

A raíz de la pandemia, se han puesto en valor las tareas de cuidado y acompañamiento a las personas, en los barrios han surgido gestos colectivos espontáneos de agradecimiento, cooperación y de ayuda mutua, se han recuperado los espacios de producción y consumo local, teniendo presentes lo global. La crisis mundial actual ha evidenciado la importancia del acceso universal a derechos fundamentales como la sanidad, la educación y alimentación.

La pandemia nos ha puesto frente al espejo de lo que somos: seres frágiles y limitados cuya existencia está íntimamente vinculada con la del resto de personas que habitan el planeta. Esta experiencia de vulnerabilidad compartida nos ha hecho estar más receptivos y tener mayor empatía con el dolor de los demás. De igual modo, una mayor conciencia de que todos los seres humanos somos interdependientes nos hace perder miedos, barreras y prejuicios.

CONSTRUYENDO UNA COMUNIDAD GLOBAL

Esta crisis mundial ha hecho que seamos capaces de renunciar a intereses individuales en favor de un bien colectivo mayor, reforzando el tejido comunitario y ampliando nuestra mirada entendiendo el mundo como la Casa Común que habitamos.

Hemos rescatado la importancia de proteger la vida y el acceso a derechos fundamentales, como la sanidad, la educación, la vivienda, la soberanía alimentaria, etc. promoviendo unas relaciones más justas y sostenibles entre países y, en consecuencia, para todas las personas del planeta.

La mirada desde la Dimensión Universal de la Caridad nos lleva a salir a las periferias y cumplir nuestra opción preferencial, mirando a los pueblos más vulnerables de nuestro mundo. Y trabajar desde lo cercano, pero con horizonte universal, como nos invita la Encíclica del Papa *Frattelli Tutti*, siendo solidarios con otras vidas, otros pueblos, otras culturas y otras realidades.

SALIMOS AL ENCUENTRO

La situación actual nos ha servido para acortar distancias con el vecindario, el barrio, nuestro entorno; así como también para acortar miradas con las realidades de pobreza y exclusión. La pandemia nos ha hecho detenernos para repensar nuestro modelo de desarrollo económico, basado en el crecimiento de producción y consumo, que es insostenible con el ritmo y la capacidad del planeta. Y que además genera desigualdad social y quebranta los derechos de las personas más vulnerables, especialmente en aquellos países menos desarrollados que padecen la lucha global por los recursos naturales que son considerados estratégicos, abocando a la movilidad humana forzada a millones de personas. Los Derechos Humanos son fundamentales y universales; exijamos su cumplimiento y cuidemos la dignidad de cada persona, velando sobre todo por el cuidado de los invisibles, de los últimos de los últimos.

Promovamos la cultura del encuentro a la que nos anima el papa Francisco, tendiendo la mano y construyendo amistades más allá de nuestro círculo, acercándonos a la gente de las periferias, a los más pobres y vulnerables. Apostemos por la “cultura del encuentro”, frente a la “cultura de los muros”.

2. MATERIALES DE LA CAMPAÑA

El contexto actual nos sigue exigiendo una adaptación de la campaña tanto en los contenidos como en los cauces para la comunicación y la sensibilización. Os invitamos a divulgar y difundir los materiales de la campaña en los diferentes cauces digitales de las comunidades y grupos parroquiales. En nuestra página web www.caritas-zaragoza.org podéis encontrar disponibles los siguientes materiales:

CAMPAÑA INSTITUCIONAL 2020 -2021:

- ✓ Material didáctico: fundamentación y cuaderno para adultos, jóvenes y niños.

CAMPAÑA NAVIDAD:

- ✓ Orientaciones de campaña
- ✓ Cartel
- ✓ Folleto
- ✓ Materiales audiovisuales
- ✓ Guion litúrgico para la celebración del día de Navidad

Para cualquier solicitud o consulta sobre el material podéis contactar con Dulce Paraíso en el teléfono 649270750 o por correo electrónico: coordinacion.sensibilizacion@caritas-zaragoza.es

3. PALABRAS AL SEGLAR

Como en otras ocasiones os proponemos preparar el clima de la campaña leyendo un mensaje las semanas anteriores al día de Navidad, invitando a todos a la reflexión y a la acción. Dejamos en vuestras manos determinar el momento más adecuado para hacer esta lectura, que se coordinará con el equipo de liturgia y con el sacerdote. Es una oportunidad para animar la Campaña en la comunidad parroquial.

Domingo, 13 de diciembre

Hoy las palabras del profeta Isaías, constituyen un bálsamo, al experimentar la alegría de saberse llamado y de reconocer el Espíritu sobre sí. Pero también, el envío para dar la Buena Noticia nos cuestiona e interpela para comprometernos con los últimos. Y como la pandemia nos ha puesto de manifiesto, sólo juntos y no dejando atrás a nadie podemos vencer los desafíos globales. Por ello la campaña de Cáritas nos lanza su mensaje **“Tiende tu mano y enrédate”**.

Domingo, 20 de diciembre

María desde el inicio, acoge el Misterio de su hijo con una actitud de aceptación y disponibilidad. La campaña también nos anima a tener una actitud acogedora y de escucha. Esta **Navidad estemos más cerca que nunca**, especialmente de los que peor lo están pasando a causa de la pandemia: con los que han perdido a alguien, con las personas en situación de sin hogar, con los que han perdido su trabajo, están en ERTE o nunca han podido tener un empleo con condiciones dignas, con los mayores y personas con trastornos de salud mental que sufren con mayor dureza las restricciones sanitarias y el aislamiento, con los que se han visto obligados a salir de su tierra, con los que ya antes del pandemia sufrían situaciones de extrema pobreza y privación de derechos fundamentales.

Día de Navidad

Dios en Jesús nos invita a salir de nosotros mismos y ponernos en camino hacia “el otro”, a activar la esperanza que vive en su corazón; y como la Campaña nos invita a tejer una comunidad humana capaz de responder a los retos que nos plantea el momento histórico que nos toca vivir. **Tiende tu mano y enrédate**, pon en valor lo que la pandemia nos ha recordado como esencial. Es tiempo de realizar gestos que den sentido a la vida, a la existencia humana y sembrar signos de proximidad y solidaridad. Porque cada gesto cuenta.

Recordatorio

Rogamos que la **colecta** se ingrese, tan pronto como sea posible para la parroquia, a las cuentas de Cáritas:

- Ibercaja: ES3120850113620300027229
- Triodos Bank: ES2814910001252082701828

Importante indicar en el concepto la parroquia de procedencia.

Si algún feligrés prefiere cursar su donativo directamente puede hacerlo a través de nuestra web www.caritas-zaragoza.org, a través de BIZUM con el código 33461, o presencialmente en nuestra sede de Pº Echegaray y Caballero, 100 (Zaragoza).